

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD. 2-7

MEMORANDUM.

114

México, D. F., septiembre 13 de 1963.

CHIHUAHUA, CHIH.- El Prof. FRANCISCO JAVIER ALVAREZ, Jefe del Departamento de Educación del Estado, dió a conocer el día de hoy, a través de la prensa local, que el problema del Magisterio de esa Entidad, consistente en el cambio de adscripción de varios mentores, quedó resuelto satisfactoriamente con la reintegración de los profesores movilizados, a los planteles en que venían laborando, según lo ordenó el Gral. PRAXERES CICER DURAN, Gobernador de la Entidad.

Por otra parte el estudiante normalista JOSE DRIVES SAMANZ, Presidente de la Sociedad de Alumnos de la Escuela Normal Diurna, informó el día de hoy que el problema de la cancelación de becas otorgadas por el Gobierno Estatal a 200 alumnos de ese plantel y de la escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, ha quedado resuelto, al informar el Ing. GUSTAVO ALVARADO PIER, Director del plantel últimamente citado, que seguirían subsistentes las 200 becas, que se otorgarán primordialmente a los hijos de campesinos, de los sectores rurales, a familiares de obreros, maestros en el Estado y en general a los más necesitados.

- - - - -

Los 200 (DOSCIENTOS) campesinos que se encuentran en guardia permanente frente a las Oficinas del D.A.A.C. y que pertenecen a la U.G.O.C.M., asistieron el día de hoy, a las 11.00 horas, al acto organizado por el Gobierno del Estado para honrar a los Niños Héroes, en el monumento erigido a éstos, ubicado en el Parque Urueta de esta ciudad. Desplegaron las mantas que conservan, con leyendas alusivas al problema agrario y fueron encabezados por los estudiantes normalistas SAUL CHACON y RAUL GUTTERREZ, este último Secretario de Actas de la Federación de Estudiantes Chihuahuenses y por el campesino ROSARIO PRIETO. Su intervención fué pacífica y se retiraron a las 11.30 horas, en que iniciaron un recorrido por las principales arterias de la población, con un equipo de sonido al frente de la columna, desde el cual se exponía a la opinión pública la finalidad del movimiento. Regresaron frente a las oficinas del D.A.A.C. a las 12.30 horas.

A las 13.30 horas los mismos campesinos realizaron otra manifestación y en la Plaza de la Constitución celebraron un mitin en el que, utilizando el equipo de sonido, el Prof. Estatal GUILLERMO RODRIGUEZ FORD, expuso que este movimiento no es de agitación, sino de carácter de protesta pacífica; culpó al Gobierno del Estado y a las autoridades del D.A.A.C., de no resolver el problema agrario de la Entidad y agregó que gran cantidad de campesinos se encuentran solicitando un pedazo de tierra para poder subsistir; que el Gobierno Estatal protegía a los latifundistas que se

115<sup>2.</sup>

encuentran fuera de la ley, no sólo de nacionalidad mexicana, sino que hay infinidad de extranjeros; indicó que con este movimiento pacífico, los grandes latifundistas, incluyendo al Gobernador que también tiene varias propiedades en la Entidad, sienten temor; que sus únicas armas son la justicia de sus demandas, el Código Agrario y la Constitución, "pero si es necesario, el campesino que solicita tierras, puede empuñar un rifle para que sea resuelto el problema agrario". Amenazó a las autoridades judiciales, en el sentido de que si continúa la represión en contra de los Dirigentes de la U.G.O.C.M., "se devolverá en igual forma esta agresión". Dio lectura a una lista de nombres de personas, de quienes dijo eran latifundistas, mencionando su nacionalidad y las extensiones que poseen y por último anunció que seguirían haciendo mitines diarios y no se retirarán del frente de las oficinas del D.A.A.C., hasta que sea contestado satisfactoriamente el pliego petitorio que formularon a las Autoridades Estatales y Federales.

Después de que el campesino DIONISIO VARGAS solicitó la cooperación moral de la opinión pública, el contingente regresó para continuar con su guardia permanente.

Al terminar el mitin, escuchaban a los oradores alrededor de 250 (DOSCIENTAS CINCUENTA) personas.

Respetuosamente.  
EL CORONEL D. H. M.  
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.



MRE/rvs.